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Нас благодарят 

«От имени Министерства здравоохранения 
Российской Федерации поздравляю вас 
с началом нового учебного года!

Прежде всего выражаю свою благодар-
ность тем студентам, ординаторам, аспиран-
там и преподавателям, кто в это непростое 
для нас время доказал свою преданность 
профессии, в условиях пандемии спасал 
человеческие жизни и снова готов к началу 
нового учебного года, чтобы продолжить обу-
чение и служение нашему благородному делу!

Пусть это будет лучшим примером для 
наших первокурсников, которые выбрали для 
себя непростой жизненный путь и лучшую 
в мире профессию – профессию медицинско-
го работника.

Сегодня государство придает первосте-
пенное значение вопросам совершенствова-
ния системы здравоохранения, внедрения в 
клиническую практику инновационных техно-
логий и современных достижений медицин-
ской науки. И в скором времени вам пред-
стоит внедрять эти технологии и практики, 
совершенствовать качество и доступность 
медицинской помощи. Для этого крайне важ-
но овладеть фундаментальными знаниями, 
получить навыки и умения, которые помогут 
вам стать хорошими специалистами во благо 
служения своему Отечеству, во благо сохра-
нения здоровья и жизней людей!

Желаю всем плодотворной учёбы и ра-
боты, благополучия и крепкого здоровья!», 
- отметил Михаил Альбертович.

Начальник управления здравоохранения 
Липецкой области Юрий Юрьевич Шуршуков 
направил благодарственное письмо ректору 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко Игорю Эдуардовичу 
Есауленко, в котором выразил признатель-
ность студентам вуза за участие в оказании 
медицинской помощи пациентам инфекцион-
ных госпиталей Липецкой области. 

В частности, благодарность выражена: 
студентке 4 курса по специальности «Педиа-
трия» Марине Сапроновой; студенту 5 курса 
по специальности «Лечебное дело» Сергею 
Елисееву; студенткам 6 курса по специально-
сти «Лечебное дело» Наталии Воеводиной и 
Софье Пикун; студентке 6 курса по специаль-
ности «Педиатрия» Ксении Сафроновой.

«Студенты Вашего вуза показали высокий 
уровень подготовки и проявили себя людьми 
с активной гражданской позицией, неравно-
душными к проблемам региона, страны 
в период пандемии», - говорится в письме. 

- Игорь Эдуардович, 
ВГМУ никогда не стоит 
на месте. Расскажите 
о задачах, которые сей-
час поставлены перед 
вузом.

- Недавно на ученом сове-
те я еще раз подтвердил, что 
программа действий, с кото-
рой выступал на конферен-
ции по избранию в ректоры, 
остается в силе, и главной 
нашей задачей является 
усиление результативности 
работы. Мы должны быть 
нацелены на результат. Это 
касается факультетов, ка-
федр, структурных подразде-
лений и, конечно, рабочих, 
служащих университета. 

Ну, например, научно-ис-
следовательская работа. Мы 
должны четко знать: какие 
научные исследования мы 
проводим, сколько у нас по 
результатам года будет па-
тентов, сколько будет статей. 
Причем, эти публикации 
должны быть солидного, вы-
сокого уровня. Кроме этого, 
должны понимать, сколько 
защищено кандидатских 
и докторских, какое коли-
чество работ будет опубли-
ковано по итогам научной 
деятельности. 

Такой подход поможет 
проще определять рейтин-
говые показатели вуза, и в 
итоге все это ляжет в основу 
эффективных контрактов, 
которые мы должны заклю-
чать с каждым сотрудни-
ком нашего университета, 
добиваясь конкретизации 
его работы.

Подчеркну: мы должны 
оценивать работу каждого, 
исходя из личного вклада, 
который он вносит в копилку 

Игорь Эдуардович Есауленко: 
«Мы должны быть нацелены 
на результат»
Первого сентября министр здравоохранения России Михаил Альбертович Мурашко 
утвердил кандидатуру Игоря Эдуардовича Есауленко в должности ректора Воронежского 
государственного медицинского университета им. Н.Н. Бурденко на пять лет. Компилируя 
и соотнося возможности коллектива вуза, а также еще раз оценив потребности учебного 
заведения, ректор определил стратегические направления развития университета 
на ближайшее время. О работе на результат и кадровых перестановках в вузе Игорь 
Эдуардович рассказал в интервью. 

общих дел. Речь идет 
о сфере науки, образования, 
лечебной, клинической, 
международной деятельно-
сти и так далее. 

- На чем основаны 
кадровые и структурные 
изменения, которые осу-
ществляются в медуни-
верситете?

- Эти преобразования, 
прежде всего, основаны на 
анализе деятельности вуза 
за прошедшие пять лет. 
Сегодня усилился процесс 
информатизации – работы, 
связанной с дистанционны-
ми, цифровыми источни-
ками. Такое направление 
нужно развивать. Осознавая 
это, мы, например, созда-
ли мультипрофильный 
аккредитационно-симуля-
ционный центр, который 
предназначен для орга-
низации методического и 
материально-технического 
обеспечения процедуры 
аккредитации специалистов 
медицинского и фармацев-
тического профиля, а также 
совершенствования орга-
низационно-технического 
обеспечения симуляционно-
го обучения. 

Мы также считаем важ-
ным рассмотреть под другим 
углом международную де-
ятельность нашего вуза. Не 
секрет, что в оценке эффек-
тивности его работы лежат 
конкретные цифры увели-
чения приема иностранных 
граждан, а также создание 
необходимых условий для 
их закрепления в системе 
нашего образования. 

- Каким вы видите 
дальнейшее развитие 
вуза? 

- Прогресс должен 
определяться той работой, 
которую мы проводим в рам-
ках реализации проектов, 
связанных с улучшением 
нашей деятельности в обла-
сти образования, науки и так 
далее. То есть мы не должны 
просто выполнять рутинные 
задачи. Еще раз отмечу, что 
в каждом из направлений 
нашей деятельности мы 
должны добиваться конкрет-
ных результатов. 

Для понимания: сегодня 
финансирование, которое, 
естественно, является для 
нас главным и необходимым 
в деятельности вуза, опреде-
ляется теми программами, в 
которых мы участвуем. Так, 
у нас есть государственное 
задание, которое мы долж-
ны выполнить в рамках 
осуществления основной 
образовательной деятель-
ности. А это –  подготовка 
высококвалифицированных 
специалистов, выпуск и на-
правление их в практическое 
звено через целевой набор, 
через формы обучения в 
ординатуре и так далее. 
Эти контрольные цифры и 
определяют наше финанси-
рование по образовательным 
программам. 

Та же самая ситуация и 
в науке. У нас есть научные 
проекты, которые входят в 
государственные задания, и 
под эти проекты мы получа-
ем деньги. Сегодня никто не 
выделит нам средства просто 
для организации научной 
работы или учебной деятель-
ности. Нужны конкретные 
проекты и программы, кото-
рые бы определяли степень 
нашей компетенции в реше-
нии тех или иных вопросов, 
необходимых для экономи-
ки. Поэтому нам необходимо 
стараться искать гранты, 
находить фонды, проявлять 
интерес к тем инвестициям, 
которые могут быть направ-
лены на развитие высшего 
медицинского образования. 

Мы не должны прозябать 
в старых формах взаимо-
действия друг с другом, 
которые, возможно, были 
актуальны раньше. Сейчас, 
в век коммуникаций, циф-
ровизации, важно актив-
но участвовать в поисках 

стратегических партнеров, 
научных исследований, 
которые могут повлечь за 
собой приток финансовых 
поступлений, которые в 
дальнейшем могли бы обе-
спечить развитие ВГМУ.

- По вашему мнению, 
каким должен стать вуз?

- Нам необходимо перей-
ти на индивидуально-
ориентированную систему 
обучения. Это означает, что 
мы должны готовить специ-
алиста с учетом его порт-
фолио, тех компетенций, 
которые он успел продемон-
стрировать, обучаясь в вузе, 
а также с учетом потребно-
стей здравоохранения. 

Кроме этого, стоит 
настраивать научно-иссле-
довательскую работу на 
сотрудничество с другими 
вузами, другими сторонни-
ми организациями, которые 
могут помочь в реализации 
наших собственных науч-
ных исследований через 
свою базу, использование 
своей методической основы. 
Важно отметить, что сегодня 
наука ради науки не нужна, 
она должна быть иници-
ирована потребностями. 
Ну, и конечно, мы должны 
сочетать это все с ведением 
лечебной и профилактиче-
ской работы, которая для 
нас является одновременно 
и учебной деятельностью, 
ведь мы воспитываем и 
готовим специалистов через 
комплекс лечебных проце-
дур и мероприятий.

Чтобы, как я уже отме-
тил, нацелить свою работу 
не на рутинно-поточную, 
а на конкретно-результа-
тивную, мы должны в своей 
деятельности использо-
вать формы бережливого 
производства, учитывать все 
нововведения, стремиться 
избегать потери рабочего 
времени, которое иногда 
у нас уходит на разные 
суетные дела. Следует ор-
ганизовать свой труд таким 
образом, чтобы он был эф-
фективным. Именно к этому 
я призываю всех наших 
сотрудников и студентов.

Олег Полехин
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СОБЫТИЕ

МЕДИЦИНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Новый учебный год в ВГМУ 
1 сентября Воронежский государственный медицинский университет вновь 

открыл двери для тех, кто желает в будущем самоотверженно вставать 
на защиту здоровья людей. Традиционные мероприятия, посвященные 

Дню знаний, в этом году не состоялись – они были отменены в целях 
профилактики коронавируса.

 Несмотря на то, 
что из-за неблагоприятной 
эпидемиологической обстановки 
сроки подготовки к началу нового 
учебного года были минималь-
ные, медуниверситет дал старт 
занятиям своевременно. 
В первый день сентября для пер-

Освящение Воронежского 
медуниверситета
Водосвятный молебен состоялся в домовом храме ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 
Традиционное богослужение провели в преддверии нового учебного года.

 Доброй традицией в 
Воронежском государственном 
медицинском университете стало 
проведение молебна накану-
не Дня знаний, и этот год – не 
исключение. Именно сейчас, во 
время борьбы с пандемией, стра-
на и мир еще больше ощутили, 
насколько значима профессия 
медика, насколько велика по-
требность в воспитании специа-
листов, способных быть верными 
долгу, проявлять сочувствие, не 
оставаться в стороне от чужой 
боли.

Настоятель домового храма 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко отец 
Александр перед молебном, на 
котором присутствовал ректор 
Игорь Эдуардович Есауленко, 
обратился к сотрудникам вуза, 
отметив, что любое испытание, 
выпадающее на долю человека, 
в конечном счете всегда идет ему 
на пользу. Главное – не терять 
веры в сердце и стремиться воз-
растать духовно, несмотря ни на 
какие горести и искушения. 

«Эти слова звучат наиболее 
символично в стенах нашего 
медуниверситета. Ведь здесь 
присутствуют люди, от которых 
зависит здравоохранение не 
только Воронежской области, 
но и всей России в целом. Это те 
люди, которые первые, как сол-
даты специальных войск, высту-
пили на борьбу с коронавирусом. 
Конечно, для врача слова веры 
– не пустые слова, а надежда на 
помощь Бога в любой ситуации», 
- подчеркнул священнослужи-
тель.

После обращения отец Алек-
сандр провел богослужение. Он 
молитвенно призвал Божие бла-
гословение на успешную учебу 
обучающихся и плодотворную 
работу сотрудников университе-
та. По окончании водосвятного 
молебна священнослужители 
прошли по корпусам вуза и окро-
пили святой водой учебные и 
административные помещения.

Инна Савенкова 
Фото Олега Полехина 

вокурсников лечебного, педиа-
трического, стоматологического, 
фармацевтического, медико-про-
филактического факультетов, а 
также Института сестринского 
образования и МИМОС в разных 
аудиториях состоялись вводные 
лекции. 

С этого дня новоиспечен-
ные студенты стали на важный 
жизненный путь: своей целью 
они выбрали получение одной 
из самых важных и благородных 
профессий, миссия которой – со-
хранять здоровье и жизнь людей. 
За годы обучения целеустремлен-

ные, желающие учиться студенты 
приобретут необходимые знания 
о современной медицине, освоят 
практические навыки, научатся 
самостоятельно принимать реше-
ния и будут готовы к выполнению 
своего профессионального долга. 

Так, в этом году общее коли-
чество студентов, зачисленных 
на первый курс в Воронежский 
государственный медицинский 
университет по всем направлени-
ям подготовки специалитета, со-
ставляет 1212 человек. На места, 
финансируемые из средств феде-
рального бюджета, зачислено 430 
человек. Впереди у ребят стоит 
важная задача – стать достойны-
ми звания медицинского работ-
ника, сохранить и приумножить 
славные традиции российской и 
зарубежной медицины.

На обучение на первый курс по 
программам ординатуры в этом 
году поступили 469 человек. В 
аспирантуре будут обучаться 64 
человека, 57 из которых – вы-
пускники Воронежского медуни-
верситета. 

С началом нового 2020-2021 
учебного года наша большая, 
дружная семья ВГМУ им. Н.Н. 
Бурденко пополнилась 126 
иностранными студентами, 20 
ординаторами и 2 студентами 
СПО по программе «стоматоло-
гия ортопедическая» Междуна-
родного института медицинского 
образования и сотрудничества. 
10 из них будут обучаться за счет 
средств бюджета Российской Фе-
дерации. Это граждане Украины, 
Афганистана, Израиля, Иорда-
нии, Судана и Палестины.

ООП «лечебное дело» выбрали 
72 иностранных подданных. Это 
представители Азербайджана, 

Абхазии, Анголы, Египта, Иор-
дании, Йемена, Конго, Кот-Ди-
вуара, Марокко, Руанды, Сирии, 
Туниса, Туркменистана, Украины, 
Узбекистана, Эквадора. Стоит 
отметить, что расстояние между 
Москвой и Кито (столица Эквадо-
ра) составляет 11600 км. Именно 
такую дистанцию преодолела 
Замбрано Вера Джаритза Лиссес, 
чтобы поступить в наш универси-
тет. Повышенный интерес в этом 
году вызвала ООП «стоматоло-
гия», куда зачислено 45 ино-
странных студентов, 10 человек 
избрали для себя специальность 
ООП «фармация». Обучение 
для данной категории лиц будет 
проводиться на государственном 
языке Российской Федерации – 
русском.

Важно, что в начале сентября 
на организационном собрании 
иностранных студентов первого 
курса были подробно рассмотре-
ны вопросы противоэпидемиче-
ских мероприятий, проводимых 
в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, и 
аспекты поведения студентов 
в условиях неблагоприятной 
эпидемиологической обстанов-
ки, вызванной коронавирусной 
инфекцией COVID-19.

Выступления были посвящены 
вопросам страхования жизни 
и здоровья, миграционного 
законодательства и правилам для 
обучающихся, а также традициям 
и духовно-нравственным ценно-
стям России. Особое внимание 
уделено принципам неприятия 
идеологии терроризма и экстре-
мизма.

Олег Полехин,
Анна Карпова 
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Заседание ученого совета
Традиционно в преддверии нового учебного года состоялось первое заседание 
ученого совета ВГМУ им. Н.Н. Бурденко.

Первый проректор 
Александр Васильевич Черных 
от лица всех сотрудников поздра-
вил Игоря Эдуардовича Есау-
ленко с утверждением в долж-
ности ректора Воронежского 
государственного медицинского 
университета им. Н.Н. Бурденко 

Министерством здравоохране-
ния РФ сроком на 5 лет.

По основному вопросу ученого 
совета «О достижении конкрет-
ных результатов деятельности 
коллектива университета в 2020-
2021 учебном году для обеспе-
чения устойчивого функциони-

рования вуза» выступил ректор 
профессор Игорь Эдуардович 
Есауленко.

В рамках основного доклада 
выступила ответственный секре-
тарь приемной комиссии Светла-
на Николаевна Титова, рассказав 
о результатах приема в ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко в 2020 году.

Кроме того, были проведены 
выборы на должности. Также 
были вручены благодарности 
сотрудникам университета в 
связи с выходом на пенсию. По 
результатам основного доклада 
и работы ученого совета принято 
соответствующее решение.

Лилия Титова
Фото Олега Полехина 

МЕДИЦИНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Особенности обучения в условиях 
недопущения распространения COVID-19

Для предотвра-
щения распространения 
новой коронавирусной инфек-
ции был проведен ряд меро-
приятий. Так, в начале каждого 
занятия преподаватели кафедры 
ознакомили всех студентов с 
основными правилами профи-
лактики новой коронавирусной 
инфекции (COVID-19) с помо-
щью использования подготов-
ленной информации в виде 
презентации, в которой отраже-
ны основные правила профилак-
тики: частое мытье рук с мылом; 
соблюдение расстояния и эти-
кета; ведение здорового образа 
жизни; защита органов дыхания 
с помощью медицинской маски.

Особое внимание было уде-
лено крайне важной технике 
правильного использования 
медицинской маски для пред-
упреждения COVID-19: маска 
должна тщательно закреплять-
ся, плотно закрывать рот и нос, 
не оставляя зазоров; нужно ста-
раться не касаться поверхностей 
маски при ее снятии, если же это 
произошло, следует тщатель-
но вымыть руки с мылом или 
спиртовым средством; влажную 

В Воронежском государственном медицинском университете с первых дней сентября начались аудиторные занятия с соблюдением 
всех предписаний по профилактике COVID-19. В качестве примера такой работы можно ознакомиться с деятельностью кафедры 

фармакологии под руководством заведующей Татьяны Александровны Бережновой.

или отсыревшую маску следует 
сменить на новую, сухую; не 
рекомендуется использовать 
вторично одноразовую маску; 
использованную одноразовую 
маску следует немедленно вы-
бросить в отходы.

На кафедре фармакологии 
перед каждым аудиторным за-
нятием была проведена выдача 
масок каждому студенту. Обе-
ззараживание рук антисептиче-
ским средством происходило за 
личной подписью обучающихся 
в журналах о мерах профилакти-
ки коронавирусной инфекции. 
Лаборантский состав кафедры 
позаботился о дезинфекции 
учебных аудиторий, а также 
проветривании этих помещений 
согласно заранее подготовлен-
ному графику.

Вся информация доступна 
студентам и преподавателям в 
полной мере и располагается на 
территории кафедры. Коллектив 
кафедры фармакологии искрен-
не желает крепкого здоровья 
обучающимся и сотрудникам 
вуза. 

Кафедра фармакологии
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В конференции 
приняли участие студенты 
из Познаньского университе-
та медицинских наук Польши, 
Московского государственного 
медико-стоматологического уни-
верситета имени А.И. Евдоки-
мова, Российского университета 
дружбы народов, Медицинско-
го университета города Лодзь 
Польши, Российского научного 
исследовательского медицин-
ского университета имени Н.И. 
Пирогова, Первого Московского 
государственного медицинского 

Итоги Земмельвайской международной 
студенческой конференции
В начале нового учебного года в Воронежском государственном медицинском университете имени Н.Н. Бурденко 
состоялось значимое международное событие. 3 сентября в онлайн-режиме прошла ежегодная престижная Международная 
студенческая конференция, организатором которой является Земмельвайский университет Венгрии – крупнейший 
медицинский университет Европы, который в 2019-2020 учебном году отметил 250-летие со дня своего основания.

университета имени И.М. Сече-
нова, Земмельвайского универ-
ситета Венгрии.

С приветствием к участникам 
конференции обратился ректор 
Воронежского медуниверсите-
та профессор Игорь Эдуардович 
Есауленко.

Во время конференции ра-
ботали три секции: клиниче-
ских наук (Clinical Science A, B) 
и фундаментальных наук (Basic 
Science A).

Обучающиеся ВГМУ им. Н.Н. 
Бурденко выступили с доклада-
ми на всех трех секциях. Жюри 

отметило высокий научный уро-
вень проведенных исследований, 
актуальность представленных 
студентами Воронежского меду-
ниверситета презентаций. 
В условиях острой конкурентной 
борьбы студент 5 курса стома-
тологического факультета Иван 
Беленов занял 3 место.

Конференция была органи-
зована Студенческой научной 
ассоциацией Земмельвайского 
университета и отделом между-
народных связей ВГМУ, который 
выражает признательность за 
помощь в подготовке к конфе-
ренции заведующей кафедрой 
госпитальной терапии и эндо-
кринологии профессору Татьяне 
Михайловне Черных, доценту 
кафедры факультетской терапии 
Роману Евгеньевичу Токмачеву, 
аспирантке кафедры факультет-
ской терапии Татьяне Черник, а 
также всем студентам и выпуск-
никам, принявшим участие в 
конференции: Павлу Андрееву, 
Ивану Беленову, Арсению Соло-
вьеву, Роману Моор, Николаю 
Михайлову, Анне Хороших, Еле-
не Черкашиной.

Марина Кузнецова 

Информация о ВГМУ 
будет напечатана 
на китайском языке

Справочник рассчи-
тан на граждан Китая, интересу-
ющихся образовательными про-
граммами, изучением русского 
языка, послевузовским образо-
ванием, а также научно-иссле-
довательской деятельностью в 
российских вузах.

С информацией о Воронеж-
ском государственном меди-
цинском университете им. Н.Н. 
Бурденко смогут познакомиться 
в Китае заинтересованные лица, 
организации, а также участни-
ки мероприятий, проходящих на 

базе Посольства, Консульских 
отделов и Российского культур-
ного центра в Пекине.

Включение Воронежского ме-
дицинского университета в пре-
стижное издание будет способ-
ствовать дальнейшему развитию 
российско-китайских отношений 
в сфере медицины, культурному 
и гуманитарному сотрудниче-
ству, популяризации российско-
го медицинского образования за 
рубежом.

Марина Кузнецова

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Подготовлен материал о ВГМУ им. Н.Н. 
Бурденко для размещения в справочнике 
«Вузы России-2021» на китайском языке.

ДОСТИЖЕНИЯ

Воронежский медуниверситет – 
в рейтинге лучших вузов мира 
Опубликован Московский международный рейтинг вузов «Три 
миссии университета» за 2020 год. В список вошли университеты 
из 97 стран мира, в их числе 101 вуз из России, среди которых на 
ведущих позициях в очередной раз расположился Воронежский 
государственный медицинский университет им. Н.Н. Бурденко.

По словам пре-
зидента Российского Союза 
ректоров Виктора Антоно-
вича Садовничего, междуна-
родный рейтинг «Три миссии 
университета» наглядно де-
монстрирует, что ведущие от-
ечественные вузы еще больше 
укрепили свои позиции на 

мировом уровне. «В 2020 году 
рейтинг включает 1500 универ-
ситетов из 97 стран мира, что 
позволило ему стать наиболее 
представительным академиче-
ским рейтингом в мире. От Рос-
сии в рейтинг входит 101 универ-
ситет. По количеству участников 
списка Россия наряду с США и 

Китаем вошла в тройку ми-
ровых лидеров. Это является 
объективным и наглядным 
свидетельством того, что рос-
сийское образование высоко 
конкурентоспособно на миро-
вом уровне», - отметил он. 

Также сообщается, что во 
время пандемии российские 
вузы улучшили потенциал 
собственных интернет-тех-
нологий. Аудитория сайтов в 
этом году выросла в среднем 
на 69%, что стало беспреце-
дентным результатом на фоне 
общемировой тенденции к со-
кращению аудитории сайтов 
университетов. Резкое увели-
чение пользователей начало 
наблюдаться в тот момент, 
когда учебным заведениям 
пришлось осуществить мас-
штабный переход на «дистан-
ционку» из-за эпидемических 
ограничений.

Инна Савенкова



№ 7 (2019)     сентябрь 2020 5
ВАЖНО 

Антикоррупционное просвещение как 
инструмент противодействия коррупции

Первого сентября, несмотря на все ограничения, связанные 
с распространением новой коронавирусной инфекции, начался 
новый учебный год. Впервые порог Воронежского государственного 
медицинского университета им. Н.Н. Бурденко перешагнули более 
1200 первокурсников, ещё около 4000 студентов продолжат свой 
образовательный маршрут. У каждого из них впереди новые знания 
и умения, новые впечатления, знакомства, новый жизненный опыт, 
получаемый, в том числе, методом проб и ошибок.

Немаловажны-
ми условиями воспитания 
профессионального специали-
ста-медика являются как усердие 
обучающихся, так и добросовест-
ность исполнения должностных 
обязанностей педагогическими 
работниками. Не секрет, что од-
но из препятствий в получении 
студентами должных знаний и 
умений выступает коррупцион-
ная составляющая в деятельно-
сти высших учебных заведений.

К сожалению, наличие кор-
рупции в вузах уже давно явля-
ется общепризнанным фактом. 
Снижение уровня коррупции – 
это долгий и весьма непростой 
многогранный процесс. Так, в 
Воронежском государственном 
медицинском университете им. 
Н.Н. Бурденко создан целый 
комплекс мер, направленных на 

профилактику и противодей-
ствие коррупции: функциони-
рует комиссия по соблюдению 
требований к служебному пове-
дению и урегулированию кон-
фликта интересов; обеспечена 
обратная связь с обучающи-
мися, позволяющая анонимно 
получить информацию о ситу-
ациях, которые могут привести 
к совершению коррупционных 
правонарушений; на регуляр-
ной основе проводятся встре-
чи обучающихся с представи-
телями правоохранительных 
органов; ведется мониторинг 
коррупционных проявлений и 
уровня восприятия коррупции 
обучающихся. В целях форми-
рования атмосферы категори-
ческого неприятия негативных 
коррупционных явлений в вузе 
действует антикоррупционная 

политика университета, сотрудни-
ки проходят обучение по програм-
мам повышения квалификации 
антикоррупционной направлен-
ности.

Как следует из ст. 6 Феде-
рального закона от 25.12.2008 г. 
№ 273-ФЗ «О противодействии 
коррупции», формирование в об-
ществе нетерпимости к корруп-
ционному поведению отнесено к 
одной из первоочередных мер по 
профилактике коррупции. Одним 
из действенных способов форми-
рования нетерпимости к корруп-
ционному поведению выступает 
антикоррупционное просвеще-
ние. К сожалению, как показывает 
анкетирование наших студентов, 
более 40 % респондентов счита-
ют дачу и получение взятки либо 
нормой жизни, либо относятся 
к данному явлению толерант-
но. В связи с чем формирование 
антикоррупционного мышления 
студентов, создание в их мента-
литете четких целевых установок 
на неприемлемость и недопусти-
мость любых проявлений кор-
рупции в общественной, учебной, 
экономической областях деятель-
ности является одним из основ-
ных направлений антикоррупци-
онной политики университета, 
неотъемлемым пунктом ежегодно 

утверждаемого плана противо-
действия коррупции. 

Так, в 2020-2021 учебном году 
в рамках мероприятий по право-
вому просвещению планируется: 
оформление совместно с обуча-
ющимися стенда «Коррупции 
– нет!»; проведение заседания 
научно-образовательного меди-
цинского кластера Центрального 
федерального округа «Восточ-
но-Европейский» по вопросам 
формирования стандартов ан-
тикоррупционного поведения и 
практики их реализации; тради-
ционная встреча со студентами, 
приуроченная к Международно-
му дню борьбы с коррупцией. 

Следует отметить, что во мно-
гом администрация вуза рас-
считывает на помощь самих 
студентов (в том числе, советов 
обучающихся, профкома сту-
дентов). Именно по их инициа-
тиве могут быть организованы 
деловые игры, позволяющие 
в доступной форме не только 
распространить информацию ан-
тикоррупционного содержания, 
но и обеспечить формирование у 
студентов навыков идентифика-
ции и предупреждения корруп-
ционных ситуаций в различных 
сферах общественной жизни. Ва-
риантом организационной меры 

по противодействию коррупции 
может стать создание Антикор-
рупционного студенческого клу-
ба, деятельность которого будет 
направлена как на теоретиче-
ское исследование коррупции, 
мониторинг коррупции, так и на 
участие в общественных анти-
коррупционных инициативах и 
так далее.

Достижение профессиональ-
ного мастерства путем реали-
зации полученных в процессе 
обучения знаний в практиче-
ской деятельности – то, к чему 
должен стремиться каждый 
студент. И не вызывает сомне-
ний тот факт, что никакие связи, 
знакомства, взятки не смогут 
сформировать высококлассного 
специалиста. Осознание студен-
том ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
социальной значимости своей 
будущей профессии, достижение 
достаточного уровня самосозна-
ния, проявление нетерпимости 
к коррупционному поведению, 
уважительное отношение к 
принципам гражданского обще-
ства, праву и закону – вот ожи-
даемый конечный результат ан-
тикоррупционной деятельности 
университета.

Людмила Гришина

СОХРАНИМ ЗДОРОВЬЕ

ВГМУ провел иммунизацию 
против гриппа
Процедурный кабинет, в котором проводились прививки против гриппа, 
работал 10 и 11 сентября в Спортивно-оздоровительном комплексе 
Воронежского государственного медицинского университета. Ректор вуза 
профессор Игорь Эдуардович Есауленко, первый проректор Владимир 
Иванович Болотских, начальник управления кадров Сергей Иванович 
Скорынин, а также некоторые члены профессорско-преподавательского 
состава прошли эту профилактическую процедуру в числе первых.

Иммунопрофи-
лактика проводилась в 
соответствии с распоряжением 
ректора №189-р от 04.09.2020. 
Согласно документу, руководите-
лям подразделений необходимо 
было обеспечить явку сотрудни-
ков университета с 10 по 11 сен-
тября в кабинет №107 Спортив-
но-оздоровительного комплекса 
Воронежского медуниверситета 
для проведения иммунизации 
против гриппа. 

Для тех, кто не успел привиться 
в указанный срок, работает про-
цедурный кабинет №37 в Воро-
нежской городской клинической 

поликлинике №1. Пройти про-
цедуру можно до 1 октября теку-
щего года. 

По словам ректора Игоря Эду-
ардовича Есауленко, неблаго-
приятная эпидемиологическая 
обстановка, связанная с коро-
навирусом, наглядно продемон-
стрировала, что опасность может 
подкрасться неожиданно, а соче-
тание инфекционных заболева-
ний может привести к тяжелым 
последствиям. Именно поэтому 
всем в очередной раз нужно за-
думаться о здоровье, совершить 
необходимые профилактические 
меры. 

«В условиях борьбы с коро-
навирусной инфекцией важное 
значение отводится эпидобста-
новке, в том числе и по про-
филактике гриппа. Ректорат, 
деканаты, профессорско-пре-
подавательский состав глубоко 
обеспокоены ситуацией, которая 
сложилась в этом году. Счита-
ем необходимым своим личным 
примером показать всему кол-
лективу вуза, что прививки от 
гриппа делать нужно», - подыто-
жил Игорь Эдуардович. 

Инна Савенкова
Фото Олега Полехина 
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Художественная выставка
В ректорской галерее ВГМУ им. Н.Н. Бурденко работает выставка художника 
и преподавателя Игоря Мищенко. В сегодняшней ситуации, к сожалению, не 
пришлось открыть начало нового выставочного сезона в нашем университете 
торжественно и с приглашением гостей. Однако ознакомиться с творчеством 
автора все равно можно: картины будут экспонироваться до октября 
текущего года. 

Вся творческая 
биография Игоря Мищенко свя-
зана с Воронежем, здесь он полу-
чил первые навыки рисования в 
детской художественной школе у 
известных педагогов Петровых. 
Учёба в педагогическом универ-
ситете на кафедре изобразитель-
ного искусства стала еще одним 
важным и интересным периодом 
для художника. А сегодня он и 
сам педагог, преподаватель Дет-
ской школы искусств. Игорь Вла-
димирович обучает школьников 
искусству рисунка, живописи и 
скульптуры.

«Пейзажем занимаюсь давно. 
Представленные вашему вни-
манию пейзажные композиции 
и этюды выполнены мною за 
последние 7 лет. Работы напи-

саны на пленэре в Воронежской 
области и в поездках по Кры-
му. В своей живописи стараюсь 
быть искренним и считаю это 
одним из самых главных черт 
любой работы вообще, а не толь-
ко творческой. Люблю творче-
ство многих русских и зарубеж-
ных художников, как классиков, 
так и современных. Их работы 
нередко становятся источником 
вдохновения и дают силы для 
дальнейшего движения и роста. 
Надеюсь, что пейзажи, которые 
вы увидите в Воронежском ме-
дицинском университете, найдут 
отклик в вашей душе», - отметил 
Игорь Мищенко. 

 Светлана Маркова 
Фото Олега Полехина 

КУЛЬТУРА

Чествование волонтеров-медиков
10 сентября на 60-м заключительном заседании Воронежской областной Думы состоялась 
торжественная церемония чествования волонтеров за их вклад в развитие области. Впервые 
в истории региона была учреждена награда – почетный знак Правительства Воронежской области 
«За развитие добровольчества».

Первые медали из рук 
губернатора Воронежской об-
ласти Александра Викторовича 
Гусева и председателя облдумы 
Владимира Ивановича Нете-
сова получили всего несколько 
волонтеров. Центр добровольче-
ства «Млечный путь» Воронеж-
ского государственного меди-
цинского университета им. Н.Н. 

Бурденко был отмечен 3 меда-
лями.

Два почетных знака «За раз-
витие добровольчества» были 
вручены губернатором руково-
дителю Центра добровольчества 
«Млечный путь» к.м.н. Алексан-
дре Станиславовне Бурцевой и 
руководителю направления ра-
боты с Фондом ОРБИ врачу-не-
врологу ОКБ Дарье Ливенцевой. 

К сожалению, лично присутство-
вать на церемонии награждения 
Дарья Андреевна не смогла.

Третья медаль, подписанная 
президентом России Владими-
ром Владимировичем Пути-
ным, за бескорыстный вклад в 
организацию Общероссийской 
акции взаимопомощи «Мы 
вместе 2020» на территории 
Воронежской области была вру-

чена студентке ВГМУ им. Н.Н. 
Бурденко, волонтеру, курато-
ру направления «Волонтерская 
помощь в ЛПУ» Воронежского 
регионального отделения ВОД 
«Волонтеры-медики» Анжелике 
Аркадьевне Арустамян.

Врученные награды – это по-
истине заслуженное признание 
руководства страны и области 
всей той 16-летней работы Цен-

тра добровольчества «Млечный 
путь», это благодарность каждо-
му волонтеру и куратору за его 
душевную деятельность на благо 
людей. 

Александра Станиславовна 
Бурцева: «Мы искренне по-
здравляем с этими наградами 
тех, для кого «Млечный путь» 
и Воронежское отделение ВОД 
«Волонтеры-медики» – родная 
вторая семья и дом, любимая 
отдушина. Спасибо вам, доро-
гие наши волонтеры, за добро, 
за любовь, за всю вашу энергию 
созидания и спасения, с кото-
рой вы меняете мир в лучшую 
сторону!»

Ирина Иванова 


